

みんなの力で成功させよう!

# 第56回 支部定期大会

●とき 4月17日(日)  
●ところ エステック情報ビル



編集・発行人  
東京土建一般労働組合新宿支部  
新宿区北新宿4-33-9 新建ビル  
電話03(3362)2161 FAX03(3362)2289  
http://www.doken-shinjuku.jp/  
E-mail: infc@doken-shinjuku.jp  
定価 1部 50円(購読料は組合費に含む)

## 土建国保就業実態調査を成功させ、 医療制度一元化阻止のたたかいに 立ち向かい、組織の前進を開始しよう!

**背景に医療保険制度の一元化の狙い**  
会計検査院の役割である税金の適正な使われ方を調査し、チェックするという職務に従ってのもので政治的な意図のある、なしについての判断はできませんが、調査のきっかけを作ったのは、マスコミによる大キャンペーンであったことからしてさまざまの「情報」が流されたことは十分に想像ができることです。国の責任を棚上げし、医療分野を大手資本の利潤追求の場にするところ、医療保険制度一元化の本当の狙いでもあります。

**就業実態調査は土建国保を守る取組**  
土建国保の仕組みは加入時に就業実態を、自らの申告で決める仕組みであり、就労の実態に変化(職人から事業主になるなど)が起きた時にも自ら届ける仕組みであります。また建設従事者であるか、否かの判断も、同じ建設業を営む仲間が確認する方法をとっています。

09年11月、朝日新聞報道に端を発し「建設国保」に対する会計検査院の立ち入り調査は、私たちにあっては晴天のヘキレキとも言うべきことでした。  
調査の対象となった「全国土業国民健康保険組合」が国から認められた国保組合の認可の条件を逸脱して大量の異業種の人たちを、組織的に加入させていた事実の発覚や法人事業所が厚生年金を適用せず「違法」のまま補助金を受けていることへの指摘でした。この結果として、国保補助金(90億円)の返還を求められたこととです。

**東京土建は医療制度を守る砦**  
今回の就業実態調査の結果、組合を辞めざるを得ない仲間も少なくないと判断しています。組織の後退は一元化を推進する勢力によって、私たち東京土建の存在は目の上のタココブでも

**賃金引上げと仕事確保に向けて、全国から4千人の仲間が参加**  
2・10建設労働者春闘決起集会  
今、建設産業で働く仲間は、低賃金、低単価で営業とくらしが大変な状況です。2月10日に全国の仲間が東京・霞ヶ関・国交省前に集まりました。「建設労働者の賃金労働条件改善」、「仕事確保、地域建設産業の復興を求め」請願書を国交省・厚労省に提出し、個人請願を行いました。その後、日比谷野外音楽堂へ、春闘決起集会「仕事とせ・賃金の大幅引上げで建設不況打開を」のスピーチを行いました。

ありますが、多くの国民にとってはこの上も無い頼もしい「医療保険制度を守る砦」でもあります。当面する就業実態調査を、大月間で大勢の仲間を東京に迎え入れ成功させよう。【書記次長 秋山清】



### 東京土建国保 2011年度新保険料一覧

国保種類	2010年度	2011年度
	月額保険料	月額保険料
法人A種	28,200	30,400
法人B種	26,500	28,700
法人C種	21,800	23,700
第1種	22,800	24,700
第2種	17,800	19,400
第3種	14,300	15,700
第4種	11,800	13,000
第5種	9,000	10,000
成人男性	9,000	10,000
幼児	1,800	1,800
一般	3,900	4,000
法人A種	31,200	33,400
法人B種	29,500	31,700
法人C種	24,800	26,700
第1種	25,800	27,700
第2種	20,800	22,400
第3種	17,300	18,700
第4種	14,800	16,000
第5種	10,200	11,200
成人男性	9,000	10,000
幼児	1,800	1,800
一般	3,900	4,000
介護納付金賦課分	2,400	2,600

★この保険料に国保入院共済100円が加わります。  
【納入の際、新保険料を確認下さい】

**【国会に向けてデモ行進に向う仲間のみなさん】**  
「不況の中、仲間も大変。不況を打開する運動を強める」と決意が報告されました。話を聞けば聞く程、不況を打開していくことが必要と強く感じました。その後、国会までデモ行進し、国会請願書提出、要請、新宿支部は37人の参加者で元気によく行進しました。

**【通信員 川村利一】**  
今、建設産業で働く仲間は、低賃金、低単価で営業とくらしが大変な状況です。2月10日に全国の仲間が東京・霞ヶ関・国交省前に集まりました。「建設労働者の賃金労働条件改善」、「仕事確保、地域建設産業の復興を求め」請願書を国交省・厚労省に提出し、個人請願を行いました。その後、日比谷野外音楽堂へ、春闘決起集会「仕事とせ・賃金の大幅引上げで建設不況打開を」のスピーチを行いました。

全国から4千人以上の仲間が結集しました。集会あいさつの中で、参院議員、大門みきしさん(共産党)より「これ以上消費税が上がったら、業者の皆さんは「バタバタ」と倒れる。死ぬか、生きるかの瀬戸際だ。営業と暮らしを守る政治の実現に向けて、皆さんとともに奮闘する」と決意を語っていました。また全建総連の高橋さんの挨拶においても、「不況の中、仲間も大変。不況を打開する運動を強める」と決意が報告されました。話を聞けば聞く程、不況を打開していくことが必要と強く感じました。その後、国会までデモ行進し、国会請願書提出、要請、新宿支部は37人の参加者で元気によく行進しました。

### をどめ山

ある日、1人だけで終わっていたので、友人と3人でホテルのフロントへ行き、「駅まで、タクシーをお願いします」と言うとお名前をいだけますか」とフロントのお姉さんが言うので、「名前をあげちゃうと、今から困っちゃうから」と友人たちは大笑い。フロントのお姉さんはムッとしていました。今、変なしゃべり言葉が流行っている。例えば銀行や役所でも「この書類にハコをいだけますか」というが、「この書類に捺印して下さい」と言えば良いのと思う。

レ스토랑や居酒屋でも、このような言葉遣いをする。お店側のマニュアルなのか、本人の癖なのかかわからないが、病院でもそうである。「採血してもよろしいですか」と、「嫌だと言ったってするんでしょ」と言ったら、看護師はニコッと笑った。これは一見、丁寧に話して下さるが、私に言わせればお客を上から目線で見ておられるかと思えない。我が娘も「これ食べれる」と言ったので「食べられるでしょう」と嗜めたら「うるさいな」と怒られてしまった。年寄りはいちいち、細かいことに目くじらを立てている。今では電車やバスの中で化粧するのが当たり前になってしまっている。地に働けば角がたち情に竿さしやがられる。とかく世間は住みにくい。



【賑やかに味噌作りする主婦の会会員のみなさん】

# 1年待って、美味しいお味噌を食べるのが楽しみ

主婦の会味噌作り

2月12日(土)四谷地域センターで主婦の会は、毎年恒例の味噌作りをしました。

前日から井田さんの下準備があり、本木さんのご主人に運搬をお願いし、早出の役員さんの大豆煮など縁の下の手助けがあったり成り立っている企画です。

淀橋分会から事業所に

【主婦の会 田村ルリ子】

2月19日(土)新宿社協協による署名推進行動を戸山ハイツで行なわれ

## 寄せられた要求実現の先頭に

新宿社協が署名推進行動を実施



【ハンドマイク宣伝で、区民に訴える組合員】

新宿社協では、この日の行動までに全世帯に署名用紙を配布しました。

戸山ハイツに事前に配布した署名は3種類の署名用紙をセットし配布しました。この3種類の署名は、新宿社協が取り組む「国保料の引き下げを求め陳情署名」の他に、地域で待機児の解消をめざす運動を行なっている人たちが取組んでいる「保育園の待機児の早期解消を求め陳情署名」、社協加盟団体である新宿生活と健康を守る会が取り組む高齢加算の復活を求め運動への支援です。

## 税金の申告は自分でできる!

確定申告相談会

今年も税金相談が終了しました。相談会が始まる前に「確定申告準備講座」を開催したので、いつもの顔ぶれの中には、「自分で確定申告をやってみよう」という組合員が何人かおり、相談にも来てくれました。目標ははっきりしているの、申告する「自主申告」は税法をつらぬく大原則です。(国税通則法16条)



【組合員の税金相談を丁寧に確認】

日ごろから自主計帳・自主計算を徹底し、自主申告によって「納税者の権利」を主張して行きましょう。

【税金担当書記 和田明子】



【署名の呼びかけに答える区民のみさん】

当日は戸山ハイツ内を練歩く宣伝とは別に公園内に設置した受付には「号棟でまとめて持つてきました」、署名は私一人だけの署名ですけれど「多くの人が声を掛けながら届けにきてくれ、反響の大きい行動でした。」

2月26日は社協に寄せられた国保料の値下げを求め署名を、現在開催されている3月新宿定例議会に早速陳情として提出しました。この行動に新宿支部からは多数の組合員や家族に参加していただき、ご協力ありがとうございました。

【新宿社協 高橋実】

## 国や自治体の役割

### 投稿

日本に格差社会という言葉が定着して久しい。言葉が定着した時に窓口の費用を気にして受診を控える人は低所得者層に多いと聞く。低所得のため医療機関での受診を控えているようだ。私達日本国民には国が定めた生存権がある。国が生存権を保障するるのであれば国や自治体はもっと弱者といわれている低所得者に手を差し伸べるべきと思う。格差は特定の弱者に限らず社会全体の健康も脅かす。格差が広がり過ぎ

【北新宿分会 笠原進】

ファミリーカードで東京ドーム。日本ハム戦が割引!

佑ちゃんの勇姿が見られるかも

席種	定価	優待価格
外野席(自由)	1,500円	1,000円
内野席(自由)	2,000円	1,000円

3/29~31 対オリックス  
7/19~20 対楽天  
9/13~15 対ロッテ

※ドーム当日券売り場でファミリーカード1枚に付き、上記の観戦チケット4枚まで購入可能  
※指定席、ピュッフェ付シートのチケットは専用申込書で事前購入

# イラスト賞 榊原さん 西野さん、 写真賞 計良さん 見事、入選

機関紙「しんじゅく」入選逃す



【機関紙の重要性を語る三輪うたごえ新聞編集長】

大変は使わない」

2010年度機関紙・ホームページコンクールが、2月19日に「けんせつプラザ東京」で開催されました。

機関紙・ホームページコンクールに先立ち、うたごえ新聞 三輪純永編集長より、機関紙の重要性と東京土建支部・分会新聞のあり方について講演頂き、その中で機関紙を作成する上で重要なポイントとし①「活き活きとした見出しを付ける」②「何を伝えるかハッキリさせること」③「組合活動や組合のメリットをしっかりと伝える」④「文中に物凄く



【イラスト賞受賞 榊原マスさん】

など、注意点が話されました。向井「けんせつ」編集長より、各支部機関紙の批評をおこなわれ、新宿支部機関紙「しんじゅく」の入選しなかった原因について報告頂きました。

今回、新宿支部で入選されたのは、イラスト賞で榊原マスさん(戸塚)、西野昌子さん(落合東)写真賞で計良高利さん(余丁町)でした。

【通信員 秋山清】

## 新保険証の交付と

### 4月から新保険証 諸注意について

#### 就業実態申告書の提出が必要

4月1日から保険証が新しく切替えになります。現在お持ちの保険証は3月いっぱいまで使えなくなります。

今年の新保険証切替えには、昨年7月から取り組んでいる就業実態申告書が未提出、又は書類不足の方には、新保険証への切替えができません。

申告書が未提出の方や書類不足の方には、支部より電話連絡をさせて頂いております。

#### 今年健康診査「受診券」が、保険証と一体

##### 紛失に注意!

新年度の健康診査「受診券」は、新保険証と一体になってきます。紛失には十分に注意して下さい。今月の群会議へは印鑑をご持参し、受領の捺

#### 次の方には、分会・群には新保険証はありません。

①就業実態申告書が未提出、又は申告書類不足の方は保留となっている方  
②滞納している(納入が遅れている)組合員の新しい保険証は、昨年同様に支部事務所で預っております。納入の際に群長にご

#### 3月中家族の減や住所変更のある方へ

新旧の保険証が必要になるなど、通常の手続きと異なります。

#### 組合員のみなさんのお力で

国保組合への補助金助成制度を守り抜きました。みなさんのハガキ要請行動や国会議員要請行動の結果です。

引き続き国保組合への補助金の安定的な確保、魅力ある土建国保をめざして運動を強めていきます。

朝日新聞による不当な攻撃を跳ね除け、医療保険一元化反対に、全力で東京土建は取り組みます。

## 無料法律相談

### 完全予約制

3月	18日(金)
4月	20日(水)
5月	20日(金)
6月	20日(月)
7月	20日(水)
8月休み	
9月	20日(火)
10月	20日(木)
11月	18日(金)
12月	20日(火)



【東京法律事務所所属 志村弁護士】

顧問弁護士による相談  
時間は午後1時30分~4時  
電話：03-3362-2161

### 全分会で総会、春拡大月間 目標達成への臨戦態勢を!

分会総会は1年間の取り組み報告、新年度に向けた分会方針を決める重要な総会です。

又4月5月は春の拡大月間でもありますので、春の拡大月間への勢いを示せるよう、分会総会を位置づけます。又新しい仲間参加で

- ①10年度活動報告・11年度活動提案
  - ②10年度決算報告・11年度予算(案)
  - ③支部定期大会代議員
  - ④新役員体制
  - ⑤支部大会表彰
- 以上、5点を必ず分会総会で決定して下さい。

#### 2011年度分会別拡大目標一覧

	1月1日現勢	継続目標		
		年間目標数(13%)	春一番の拡大(2.5%)	春の拡大(3.5%)
落合東	115	15	3	4
落合西	88	11	2	3
淀橋	131	17	3	5
柏木	88	11	2	3
大久保	136	18	3	5
余丁町	145	19	4	5
四谷1	190	25	5	7
四谷2	63	8	2	2
北新宿	116	15	3	4
神楽坂	134	17	3	5
戸塚	89	12	2	3
けやき	177	23	4	6
直隕	475	62	12	17
支部全体	1947	253	48	69

#### 2011年度各分会・各分野総会日程表

分会	月日	時間	場所
落合東	3月27日(日)	18時~	新宿支部事務所4階会議室
落合西	3月26日(土)	18時30分~	川村事務所
淀橋	3月18日(金)	18時30分~	淀橋会館
柏木	3月12日(土)	19時~	柏木地域センター
大久保	3月26日(土)	18時30分~	戸山ハイツ28号棟集會室
余丁町	3月25日(金)	19時~	若松地域センター
四谷1	3月18日(金)	19時~	ますみ稲荷
四谷2	3月16日(水)	19時~	南元町会館
北新宿	3月26日(土)	18時30分~	新宿支部事務所4階会議室
神楽坂	4月5日(火)	18時30分~	筆筈地域センター
戸塚	4月1日(金)	18時30分~	そらま
けやき	3月10日(木)	13時~	新宿支部事務所4階会議室
青年部	3月18日(金)	20時~	新宿支部事務所4階会議室
ことぶき会	3月21日(月)	13時~	新宿支部事務所4階会議室
主婦の会	3月26日(土)	11時~	けんせつプラザ東京5階会議室



# 7つのマチガイ

[問題]上の絵と下の絵では7つのマチガイがあります!どこでしょう?(作・野上和彦)



## おたより 身近なできごと



結婚を機に杉並支部に移籍した息子は第一級電気工事士となりました。私は妻と金沢市に移住して3ヶ月になりました。新宿支部のご協力で「新宿の平和のための戦争展」が成功したことにお礼を申し上げます。

【長谷川順一】

パンダが日本にやってきました。前回の上野動物園へ行った事が思い出されました。又見に行きたいと思います。

【北新宿分会 秋山至大】

ニュージーンランド地震で語学研修中の富山の学生達が巻き込まれ、ガレキの中から救出された19歳の青年は、右足を失った。それでも気丈に「家族や友人へのメッセージ」といいます。

【神楽坂分会 篠由紀子】

健康で良い1年になりますよう、皆さん新年を迎え、もう2ヶ月になりますが、私のふるさと宮崎は自然災害に次から次へと見まわれニュースを見るたびに心が痛みます。一日も早くのどかな神

話の国にもどってほしいと願うばかりです。

【余丁町分会田村ルリ子】

寒い日が続いていますが、春はもうすぐ、梅の花が開いていました。早く暖かくなってもらいたいです。

【柏木分会 五十嵐信人】

約30年に渡って支配を続けたムバラク政権が倒れた報道を知り、我が国では短期間で首相の顔が変わり続けている。30年とは言わなくとも、国内に信用を取り戻す為、内紛ばかりしていないで国民を想って政治を進めて欲しい。「国民を無視するな!!」と叫びたい。

【落合東分会 東山連子】

今回はむずかしくて、家族みんなで頑張りました!!ラーメンはおいしかったですね。この絵を見て食べたくなりました!!

【四谷一分会 三浦鉄平】

## 宇田川健太郎さんのなぞかけコーナー

《お題①》  
梅にウグイスと掛けまして、坊主のお経と解きます。

其の心は、どちらも「ホケキョ」(法華経)

《お題②》  
戦場カメラマンと掛けまして、耳鼻咽喉科と解きます。

其の心は、どちらも「戦場」(洗浄)はきいです。

《お題③》  
都知事選と掛けまして、庭園と解きます。

其の心は、どちらも「小池」(鯉池)は泳ぎます。

《お題④》  
逃げ出した猿と掛けまして、大宰治のベストセラーと解きます。

其の心は、どちらも人間「ひっかく」(失格)。

《お題⑤》  
梅の名所と掛けまして、青年部員のランチと解きます。

其の心は、どちらも「青梅」(多目)が良いでしょう。

## 応募の方法

- 絵を一枚切りとり、ハガキに貼って、まちがい箇所を丸印で示し、支部まで送ってください。分会・住所・氏名を(家族の方は組合員の氏名も)書いて下さい。
- 余白には新聞の感想や身近なできごとを必ず添えてください。
- 宛先〒169-0074 新宿区北新宿4-33-9 東京土建新宿支部
- 正解者の中から抽選で10人に図書券プレゼント。
- しめ切り 3月25日(金)

## 群会議の時から

2月

一面、白銀一色で夜が明けた。想えば2月15日と言えば、「鳥おい」行事で子供達の楽しみでした。

それにしても現実には甘くない。この寒波より政治の寒波で、我々労働者は目標のない行進をしている様だ。

「皆さんよ、目標を定め明るい社会にして下さいよ!」

【落合西分会1・8分会】

東京で大雪が積もり現場に行けず困った。2月になっても仕事がなく困っている人が多く、何とかしたいと思います。

【落合西分会2群】

【落合西分会10群】

インフルエンザが流行しています。手洗い、うがい、マスクをして、元気に働きましょう。

【落合西分会11群】

組合で反政府運動に近しいような運動も随分やってきました。電話したり、署名を集めたり、新聞を配ったり、雑用が多いです。仕事もないのに介護保険や健康保険が上がるの

【戸塚分会2群】

土建健保について、仕事も少なく大変とのこと。加入時には負担も少なく良かったが、今は3割で国民健康保険と変わりはないと話も出ました。テレビコマースの保険に入った方が良くも悪い人もいます。

【戸塚分会8群】

# 厚文だより

### ①お花見 春の息吹をタップリ吸い込もう!

今年は哲学堂でお花見です。参加費はかかりません。お弁当・飲み物は各自持参でご参加下さい。



★4月3日(日)10時30分  
哲学堂中野通り口に集合

(支部旗が目印。入口に組合員さんが旗を持って立っています。)

### ②組合総合共済が良い制度に生まれ変わります!!

1) 待機期間の改善-5日以上「入院」が、**1日目**から給付実現! これまでは労務不能と判断された日から4日間は待機期間として給付の対象になりませんでした。2011年4月以降の5日以上入院については、1日目からの給付が実現します。

(※5日未満の入院は給付の対象外です。)

2) 成人祝金が**2万円**になります!

【神楽坂分会10群】

春の健康診断、人間ドックの申込時期です。繁忙期ですが、食事、睡眠、入浴等により健康管理することが大切です。1人作業は厳禁です。止むを得ない時でも無理しないことです。今も仕事が少ない、単価を下げられて大変です。

【戸塚分会2群】

土建健保について、仕事も少なく大変とのこと。加入時には負担も少なく良かったが、今は3割で国民健康保険と変わりはないと話も出ました。テレビコマースの保険に入った方が良くも悪い人もいます。

【落合西分会10群】

インフルエンザが流行しています。手洗い、うがい、マスクをして、元気に働きましょう。

【落合西分会11群】

組合で反政府運動に近しいような運動も随分やってきました。電話したり、署名を集めたり、新聞を配ったり、雑用が多いです。仕事もないのに介護保険や健康保険が上がるの

【戸塚分会8群】

土建健保について、仕事も少なく大変とのこと。加入時には負担も少なく良かったが、今は3割で国民健康保険と変わりはないと話も出ました。テレビコマースの保険に入った方が良くも悪い人もいます。